

Paramilitares desean entregar pruebas del plan terrorista de la ultraderecha

Solicitan audiencia con autoridades venezolanas **pág. 6**

Venezuela aplaude el temple democrático del pueblo iraní

El canciller Yván Gil resaltó el destacado rol que desempeña la nación persa en la consolidación de la paz y desarrollo global **pág. 3**

CNE supervisa actuación de los candidatos

A mitad de julio darán un primer corte sobre cómo los aspirantes a la Presidencia llevan sus campañas **pág. 6**

Masud Pezeshkian: La prioridad es el diálogo y la unidad nacional

Las autoridades electorales confirmaron oficialmente su victoria en el balotaje con un 56,66 % de los votos **pág. 7**



HOY ENCARTADA

Anunció la reactivación de las Mesas de Economía Comunal

Presidente Maduro convoca para el 25 de agosto otra Consulta Popular

Durante el Primer Encuentro Nacional de Circuitos Comunales, realizado en Barquisimeto, estado Lara, el Mandatario nacional destacó que habrá una consulta trimestral para elegir entre proyectos de infraestructura y servicios públicos seleccionados por el pueblo, “sin interferencia de burócratas ni tecnócratas”. Anunció también, que todo el Sistema de Comunas deberá participar activamente en la construcción

de tres millones de viviendas junto a la GMVV e informó que Delcy Rodríguez será la nueva madrina del estado. Ordenó, además, un Consejo de Ministro para atender de inmediato las problemáticas de la entidad, a través del 1x10 del Buen Gobierno. Durante una concentración, en el municipio Iribarren, el Presidente manifestó que el 28 de julio vencerá la verdad y habrá justicia para el pueblo. Foto Prensa Presidencial. **págs. 4 y 5**



Olimpiadas 2024: El Sena no cumple con los estándares

Presenta niveles alarmantes de bacterias fecales **pág. 11**

La Filven celebrará los 75 años de la revista Tricolor

Del 11 al 21 julio, la fiesta nacional de los libros tomará la Galería de Arte Nacional **pág. 10**

Flota militar rusa culminó visita de cinco días

Tripulantes de la fragata Almirante Gorshkov participaron en el desfile con motivo del 213 Aniversario de la Independencia de Venezuela **pág. 3**

Pandilleros proponen mesa de diálogo en Haití

El líder criminal Jimmy 'Barbecue' Chérizier planteó al Gobierno que se depongan las armas **pág. 7**

El "Gallo Pinto" sería reelecto presidente con 56,9 por ciento de apoyo

Nicolás Maduro lleva sólida ventaja en sondeo de Encuestadora ICS

Al ser consultados sobre quién puede garantizar la paz del país después del proceso electoral, 61,1 por ciento asegura que un Gobierno de Nicolás Maduro, mientras 35,1 por ciento cree que un gobierno de oposición

T/Redacción CO
F/Cortesía
Caracas

La más reciente encuesta realizada por International Consulting Services (ICS) entre el 25 de junio y el 2 de julio de 2024 revela una victoria del presidente Nicolás Maduro con un 56,9 por ciento frente a su más cercano contendidor, Edmundo González, que acumula un 24,7 por ciento de respaldo, según información



publicada en el portal web de Globovisión.

De acuerdo al sondeo el candidato Javier Bertucci cuenta con un 4,8 por ciento, mientras que Claudio Fermín un 3,9 por

ciento, Antonio Ecarri con 3,1, Benjamín Rausseo con 2,9, Luis Eduardo Martínez con 1,3 por ciento, Enrique Márquez con 0,9, José Brito con 0,8 y Daniel Ceballos con 0,7 por ciento.

Esta investigación de campo se realizó con una muestra de 2.000 entrevistas en 20 estados del país y tiene un nivel de confianza de 95 por ciento.

De acuerdo a la medición, 41,0 por ciento del país considera que la situación económica ha mejorado con respecto al año pasado, 30,1 por ciento la evalúa como igual mientras que el 25,9 por ciento considera que está peor.

Sobre la participación en las elecciones presidenciales del 28 de julio, un 62,6 por ciento de los consultados aseguran que definitivamente van a votar.

El 71,6 por ciento considera que Nicolás Maduro triunfará este próximo 28 de julio mientras que solo un 23,9 por ciento se inclina por una victoria de Edmundo González.

Al ser consultados sobre quién puede garantizar la paz del país después del proceso electoral, 61,1 por ciento asegura que un gobierno de Nicolás Maduro, mientras 35,1 por ciento cree que un gobierno de oposición.

La medición también midió los sentimientos que transmite la situación actual a los venezolanos, arrojando que el 61,7 por ciento se inclina por estados de ánimo positivos de esperanza, optimismo y tranquilidad, en cambio un 35,3 por ciento expresa sentimientos negativos de tristeza, frustración o ansiedad.

Protección Civil ha realizado 7.400 inspecciones generales

Más de 21.000 personas han sido atendidas en Cumanacoa

T/Prensa Mpprijp
Cumanacoa

Como parte de las acciones que adelanta el Gobierno Bolivariano en la atención de los 27 sectores afectados del municipio Montes, del estado Sucre, en perfecta Unión Cívico Militar Policial, más de 21.000 personas han sido atendidas a través de la distribución de 1.275,1 toneladas de alimentos, agua potable, medicamentos, ayudas sociales, entre otros enseres.

En lo que refiere a la participación de los 2.600 hombres y mujeres de la seguridad ciudadana, desde el pasado 2 de julio hasta la presente, se realizaron 23 vuelos, por parte de la Dirección General de Operaciones Aéreas del Ministerio del Poder Popular para Relaciones Inte-

riores, Justicia y Paz. En estos operativos han sido rescatadas 18 personas, desde comunidades aisladas y llevadas hasta la población de Cumanacoa, para su respectiva atención.

De igual forma, el equipo de Protección Civil junto al Sistema Nacional de Gestión de Riesgo, ha desarrollado 7.400 inspecciones generales, a fin de verificar los niveles de afectación en estas zonas.

Asimismo, se pudo conocer la aprehensión de cuatro personas por generar alarmas entre la población.

ASISTENCIA MÉDICO SOCIAL

En materia de asistencia médica el equipo multidisciplinario realizó la atención de 1.240 personas, a través del servicio de medicina general, 260 aten-

ciones pediátricas; la entrega de 1.850 medicamentos diversos, 42 bastones, 8.300 pañales y 55 muletas.

Durante el desarrollo de la fase de mitigación de riesgo en estas zonas, en el área de obras públicas y servicios, se conoció la recuperación del 100 por ciento del Sistema Eléctrico, al igual que la restitución del servicio de telecomunicaciones.

Finalmente, en lo que refiere a la infraestructura, a través de las Brigadas Comunitarias Militares (Bricomiles), continúa el censo para la verificación de afectaciones en las viviendas y demás edificaciones, además de la continuidad de los trabajos de intervención de vías y puentes, afectados por el desbordamiento del río Manzanares.

Ministro Jorge Márquez constató las labores de mantenimiento

Supervisan subestación Eléctrica La Grita

T/Mppee
La Grita

Dando continuidad al Plan Nacional de Inspecciones y de Mantenimiento Integral del Sistema Eléctrico Nacional (SEN), el ministro del Poder Popular para la Energía Eléctrica, Jorge Márquez, supervisó la Subestación Eléctrica La Grita, ubicada en el estado Táchira.

Durante su recorrido, Márquez, constató la operatividad y las labores de mantenimiento en la instalación eléctrica que ejecutan los trabajadores y trabajadoras, a fin de garantizar el suministro de la energía eléctrica en la entidad andina.

En este sentido, el también vicepresidente Sectorial de Obras Públicas y Servicios, conversó con la clase trabaja-

dora en aras de afinar estrategias que permitan fortalecer el SEN, para optimizar la prestación del servicio.

Las acciones realizadas a través del Plan Nacional de Inspecciones y de Mantenimiento Integral del SEN en las diferentes instalaciones eléctricas del país, buscan brindar soluciones energéticas a las comunidades, así como también fortalecer el sistema.

En las últimas semanas, el SEN ha sido objeto de constantes ataques por parte de grupos de la ultraderecha venezolana, con apoyo extranjero. Ante ello, el Gobierno Bolivariano de la mano de la clase obrera del sector eléctrico, han brindado respuestas asertivas a través de las distintas estrategias, para garantizar el servicio en todo el país.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +

Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco

Directora General del Diario Correo del Orinoco | Freidder Alfonso, Director de Contenido

y Multimedia | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rausseo, Coordinadora

de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora

de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía

Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas

RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Venezuela expresó pleno apoyo al presidente electo Masoud Pezeshkian

Gobierno nacional felicitó al pueblo iraní por su respaldo a la democracia



En un comunicado oficial, el canciller Iván Gil celebró el destacado rol que desempeña la nación persa en el escenario de consolidación de la paz y desarrollo global

T/MPPRE
F/Cortesía
Caracas

Ante los resultados de la segunda vuelta de las elecciones presidenciales de Irán, celebradas el pasado viernes; el canciller de la República Bolivariana de Venezuela, Yván Gil, publicó un comunicado por medio del cual felicitó al pueblo iraní por su respaldo y

defensa de la democracia. Asimismo, expresó su pleno apoyo al presidente electo iraní, Masoud Pezeshkian.

“Venezuela expresa su convicción que la decisión tomada por el pueblo iraní, contribuirá con la prosperidad de esta nación, así como su consolidación como una potencia emergente del naciente mundo multipolar”, reza el enunciado, asimismo, celebró el “destacado rol” que desempeña la nación persa “en el escenario de consolidación de la paz y desarrollo global”.

El boletín, además, reafirma el “absoluto apoyo” del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, y la Revolución Bolivariana hacia el presidente electo iraní y el pueblo persa.

Dicho apoyo aspira a la continua profundización de las relaciones entre ambas naciones, en aras de fortalecer una alianza estratégica integral que resulte, mutuamente, beneficiosa para Caracas y Teherán. Adicionalmente, el fortalecimiento de lazos bilaterales se orienta también a la construcción de un mundo multipolar, capaz de derrotar a la hegemonía global imperante.

Acuerdan la reactivación de la Comisión Binacional Permanente

Cancilleres de Venezuela y México revisaron cooperación bilateral

T/MPPRE
Ciudad de México

En el contexto de su visita a México, el ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Yván Gil, sostuvo un encuentro este viernes con su homóloga de la nación azteca, Alicia Bárcena, con quien revisó los próximos avances de la cooperación bilateral.

A través de su cuenta en la red social X, el Canciller venezolano detalló que abordaron “especialmente los temas de energía, política, educación, migración y movilidad humana, con el objetivo de alcanzar acuerdos que beneficien a la

región, así como la reactivación de la Comisión Binacional Permanente México-Venezuela (Cobiper)”.

En nombre del presidente Nicolás Maduro, Gil transmitió un mensaje de solidaridad y compromiso a la presidenta electa Claudia Sheinbaum, destacando el interés “de seguir colaborando en el fortalecimiento de los lazos de amistad y el bienestar de nuestros pueblos”.

En esta misma jornada, el diplomático participó en actividades celebradas en Ciudad de México para conmemorar los 213 años el Día de la Independencia de Venezuela.

RELACIONES CON MORENA

El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Yván Gil, sostuvo durante su visita a México, una importante reunión con la secretaria general del partido Morena de México, Citlalli Hernández, a quien felicitó “por la gran victoria popular que obtuvo su partido en las recientes elecciones presidenciales con su candidata Claudia Sheinbaum”.

En el encuentro, “nos comprometimos a estrechar la alianza política y establecer una agenda de cooperación más cercana, siempre tomando en cuenta las realidades y

desafíos de nuestros países”, detalló el Canciller en su cuenta X @yvangil.

Las autoridades intercambiaron información fidedigna sobre las realidades políticas de cada país.

El titular del despacho diplomático expresó su complacencia al escuchar de Hernández que Morena participará como acompañante internacional en las elecciones presidenciales del próximo 28 de julio en Venezuela.

El ministro Gil fungió como orador de orden en la ceremonia protocolar de conmemoración de los 213 años de la firma del Acta de Inde-

pendencia de su país en Ciudad de México, en la que se colocaron ofrendas florales ante la estatua del Libertador Simón Bolívar.

La agenda en la capital mexicana culminó “con un espectacular encendido de luces en el Monumento a la Revolución que se erige en Ciudad de México. Estuvimos acompañados del camarada y embajador de Venezuela en México Francisco Arias Cárdenas. ¡Gracias México por celebrar con nosotros 213 años de Independencia y lucha!”, escribió el diplomático en otra publicación difundida en X.

Flota Norte culminó visita de cinco días

Escuadra de guerra rusa partió del puerto de La Guaira

T/Sputnik
F/Cortesía
Caracas

La flotilla de la Marina de Guerra de Rusia se retiró de Venezuela, luego de permanecer desde el martes 2 de julio, en el puerto de La Guaira (norte). La flotilla llegó a Venezuela procedente de Cuba, donde estuvo en junio en el puerto de La Habana.

La Flota Norte que visitó la nación caribeña estuvo conformada por el petrolero

Akademik Pashin y la fragata Almirante Gorshkov.

El acto de despedida estuvo presidido por el embajador de Rusia en Venezuela, Serguéi Mélik-Bagdasárov; el comandante general de la Armada venezolana, almirante Neil Villamizar; el comandante general de la Aviación, mayor general Santiago Infante, entre otras autoridades.

Como parte de las actividades que los tripulantes realizaron en Venezuela, la guardia de honor de la fragata participó el

viernes en el desfile cívico-militar con motivo del 213 aniversario de la independencia del país sudamericano.

Además, visitaron el casco colonial de La Guaira, el Panteón Nacional y el Cuartel de la Montaña en Caracas.

Caracas y Moscú mantienen una cooperación integral en las áreas energética, económica y financiera, cultural, turismo, industria y agricultura. En marzo, ambas naciones acordaron ampliar su cooperación petrolera y plantearon el “uso



pacífico de energía nuclear”. De igual manera, anunciaron la instalación de una fábrica de insulina con tecnología rusa, y una base del sistema de nave-

gación satelital Glonass en el país caribeño. Rusia y Venezuela alcanzaron este año más de 340 acuerdos de cooperación en diversas áreas.

Primer Encuentro Nacional de Circuitos Comunales realizado en Lara

Presidente Maduro ordena realizar nueva Consulta Popular el próximo 25 de agosto



Anunció que todos los Circuitos Comunales deberán participar, activamente, en la construcción conjunta de tres millones de viviendas como parte de la GMVV

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, como parte de su peregrinación por el país, lideró ayer el Primer Encuentro Nacional de Circuitos Comunales, celebrado en el Complejo Ferial Bicentenario de Barquisimeto, estado Lara, un evento en el que se destacaron los logros y avances de las comunidades organizadas en circuitos económicos, cuyo compromiso con la producción y el bienestar social es fundamental para el desarrollo de la nación.

Durante su intervención, el Jefe de Estado resaltó la importancia de estas iniciativas comunales: “Aquí está la obra fundada por nuestro comandante Hugo Chávez Frías. Somos el pueblo, somos los héroes y la historia que libertó Venezuela. Somos ahora y para siempre. El pueblo lo puede todo; es nuestra fuerza, nuestra inspiración. En menos de un mes, organizamos, convocamos y realizamos la primera asamblea nacional de todos los consejos comunales y comunas del país”.

En este sentido, el ministro del Poder Popular para las Comunas y Movimien-



tos Sociales, Ángel Prado informó que más de 4.500 circuitos comunales de todo el país participaron en la asamblea. Que incluyeron una delegación del estado Sucre, Caracas, Amazonas y Carabobo, así como de otros pueblos de Venezuela, en seguimiento de las directrices emanadas por el Gobierno Bolivariano.

Prado declaró que se llevaron a cabo visitas a todos los municipios para escuchar al pueblo y constatar las obras elegidas el pasado 21 de abril, durante la Consulta Nacional Popular. En este sentido, una de las obras culminadas gracias a la democracia participativa, fue la recuperación de un acueducto que llevaba varios años inactivo en la Comuna Villas de San José Bolívar. Proyecto que beneficiará a más de 700 familias al oeste de Barquisimeto.

El presidente Maduro anunció que la próxima semana inaugurará este pro-

yecto, que fue elegido y realizado por el Poder Popular en perfecta unión democrática con el Gobierno Bolivariano, el Primer Encuentro Nacional de Circuitos Comunales reafirma el compromiso de las comunidades organizadas en la producción, distribución y reinversión social. “La economía comunal se consolida como una alternativa sólida y necesaria, en contraposición a las lógicas capitalistas”, expresó.

NUEVA CONSULTA POPULAR

Dados los logros alcanzados, el presidente Maduro convocó a la realización de una nueva Consulta Popular Nacional, para el próximo 25 de agosto. Asimismo, autorizó a la vicepresidenta ejecutiva, Delcy Rodríguez, a aprobar los fondos necesarios para financiar los proyectos que quedaron en segundo lugar, durante la Consulta del pasado 21 de abril.

Lara tiene nueva madrina

El presidente Nicolás Maduro anunció el reforzamiento del trabajo desempeñado por el ministro Ernesto Villegas como padrino del estado Lara, y en un acto de campaña celebrado este sábado en la entidad, reveló que la nueva madrina “de poder” será Delcy Rodríguez, con el propósito de fortalecer los cambios y transformaciones necesarios en esta región.

En este sentido, pidió realizar el lunes 8 de julio, un Consejo de Ministros, con carácter de emergencia, donde estén presentes también el ministro del Poder Popular de Atención de las Aguas, Rodolfo Marcos Torres, y el ministro del Poder Popular para el Transporte, Ramón Velásquez Araguayán, para integrar un equipo de trabajo y atender las problemáticas a través del 1x10 del Buen Gobierno, en las barriadas populares.

Uno de los aspectos más destacados de esta iniciativa es el proyecto de viviendas, pues el jefe de Estado subrayó la importancia de consolidar la edificación de tres millones de hogares nuevos para igual número de familias, un ambicioso plan que en palabras del Mandatario deberá contar con el respaldo de los consejos comunales y del Poder Popular.

“Yo me comprometí, y a la comunidad que le sea elegido su proyecto por voto popular, le financio el proyecto que llegó en segundo lugar, de manera inmediata”, declaró el Ejecutivo nacional. Asimismo, le indicó a la vicepresidenta Rodríguez que “proceda a depositar el dinero a esas 220 comunidades”.

“Convoco para el 25 de agosto a nueva Consulta Nacional, para votar por el proyecto que elijan los consejos comunales. ¡Democracia, elecciones, Poder Popular!”, exclamó el presidente Maduro. “Vamos a hacer una consulta trimestral, cuatro consultas al año, para proyectos de infraestructura, servicios públicos, seleccionados por ustedes en la base, sin interferencia de burócratas ni tecnócratas”, aseguró.

Esta iniciativa emanada, tanto del Poder Popular como el Poder Comunal, es calificada por el jefe de Estado como la “única fórmula que hay”, para impedir que Venezuela sea dominada por un “sistema de capitalismo salvaje” y que “retroceda hacia una democracia de elites oligárquicas y minorías”. Por consiguiente, estas acciones permitirán que el país “avance hacia una democracia directa donde el pueblo tenga el poder”.

ECONOMÍA COMUNAL

Desde el Complejo Ferial Bicentenario de Barquisimeto, el Jefe de Estado anunció la creación y reactivación de las Mesas de Economía Comunal una iniciativa para construir una fuerza económica regional digna para todo el pueblo.

“En esas mesas vamos a colocar planes para desarrollar alimento, y turismo comunal, además registro de empresas comunales y reactivación del aparato

productivo regional”, afirmó el Mandatario, durante su discurso.

Hizo énfasis en la multiplicación de recursos a través de los circuitos comunales, y aclaró que su modelo de Gobierno se basa en la participación directa del Poder Popular. “El único que tiene un plan aquí es Nicolás Maduro y se llama Plan de las Siete Transformaciones sociales para la patria”, manifestó.

En este sentido, recordó el sueño del comandante Chávez para hacer de las

Comunas la fuerza verdadera del pueblo, y abogó por los trabajadores del campo, para que dejen de ser perseguidos por instituciones como el (Fondas). “El Fondo para el Desarrollo Agrario Socialista (Fondas), debe dejar de quitarle la maquinaria a los campesinos; esta maquinaria es del Estado para el pueblo”, declaró.

Asimismo, anunció que todos los Circuitos Comunales deberán participar, activamente, en la construcción conjun-

ta de tres millones de viviendas como parte de la Gran Misión Vivienda Venezuela, y destacó que ya se han construido más de cinco millones de viviendas como parte de esta importante iniciativa para garantizar viviendas dignas a la población, por lo que instó a las comunas a identificar las familias necesitadas de un hogar y ubicar los terrenos para su construcción, “todo en coordinación perfecta con la gente de los Consejos Comunales sin intermediarios”.

El Mandatario nacional sostuvo encuentros con los pueblo de Yarituagua y Barquisimeto

El 28-J ganará la verdad y habrá justicia para el pueblo



T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El pueblo del municipio Iribarren en el estado Lara recibió con entusiasmo al candidato del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) y el Gran Polo Patriótico (GPP), Nicolás Maduro Moros, en un encuentro en el contexto de la campaña Venezuela Nuestra, y en un ambiente cargado de fervor patriótico se refirió a los desafíos que enfrenta la nación y denunció los intentos de desestabilización por parte de grupos extremistas: “El 28 de julio vamos a traer justicia para el pueblo, juntos vamos a hacer justicia por nuestra patria”.

Denunció que la vieja ideología decrépita y fascista pretende contratar paramilitares de Colombia y asesinar al pueblo con una nueva guarimba: “Porque ellos dicen que si ganan van a cobrar, pretenden venir, como se supo hoy, a contratar paramilitares de Colombia para venir a asesinar al pueblo con una nueva guarimba”.

En esa línea, preguntó al pueblo de Lara “¿Ustedes quieren violencia y guarimba?”, a lo que se escuchó, por parte de los hombres y mujeres en la concentración un contundente no, rechazando la acción de la extrema derecha.

Maduro expresó su firmeza en la defensa de Venezuela y su determina-



ción de no permitir que se desestabilice el país, reiterando que no importaran los apellidos, no se les permitirá guarimbas.

El líder revolucionario no dudo en señalar a los sectores que pretenden convertir la fiesta electoral de los próximos comicios en un enfrentamiento violento. “Ellos pretenden venir y contratar paramilitares de Colombia para asesinar al pueblo como una nueva guarimba”, denunció el mandatario frente al pueblo larense.

Sin embargo, en un tono optimista recordó el impresionante arranque de su campaña y el buen camino que ha recorrido junto al pueblo, con 70 marchas en todo el país en apoyo a la revolución bolivariana, mientras instó al pueblo

a tomar una decisión trascendental: “¿Quieren un presidente débil y manipulable que privatice la vivienda y la educación o prefieren seguir el camino de la recuperación y la mejoría?”.

En este encuentro recordó que “los apellidos” pidieron que “no nos vendieran pruebas de PCR, ni medicinas”, durante la pandemia. “¿Quién trajo las vacunas para todo el pueblo venezolano?”, cuestionó el presidente a manera de reflexión, y luego aseguró que el 28 de julio se impondrá la verdad de la nación y pidió al pueblo salir a defender la verdad de Venezuela ante la manipulación y mentiras de la derecha.

“Hay que salir a defender la verdad de Venezuela, estamos a 22 días, tengo los

pelos en la mano, (...) estamos ganando y ganando bien, por la calle del medio”, expresó al hacer referencia también al avance del registro del 1x10x7 electoral.

“A mí me mueve el amor más genuino por nuestra patria, nuestro pueblo y nuestra vida. Defendamos el derecho de nuestra población a vivir en paz y unión”, enfatizó el candidato de la revolución.

UNA CITA CON LA HISTORIA

Desde Yarituagua en el estado Yaracuy, el candidato a la reelección presidencial, Nicolás Maduro, agradeció el apoyo del pueblo venezolano, que le permitirá ganar en las elecciones el próximo 28 de julio.

El 28 de julio “tenemos una cita con la historia. La batalla es entre los que aman a Venezuela y los que pidieron sanciones, entre los que queremos paz y los que hicieron la guarimba y quemaron gente”, manifestó.

“Yo hice lo que tenía que hacer para recuperar la economía”, manifestó el jefe de Estado, quien luego añadió: “Tenemos 100 por ciento de abastecimiento del país con producción nacional, un gran logro del pueblo. También destacó que “derrotamos la guerra económica, derrotamos a DolarToday, derrotamos la hiperinflación”. Asimismo, declaró que “el tiempo peor quedó atrás”, y pronosticó que “aquí lo que viene es tiempo de paz, bienestar, felicidad y prosperidad para el pueblo”.

El líder revolucionario refirió la importancia de que toda la fuerza del pueblo se una y organice. “¿Cómo está el 1x10x7 en Yarituagua?”, preguntó a la multitud con la que revisó la maquinaria electoral de cara a los comicios presidenciales.

Reiteró que los apellidos y patarucos quieren aplicar la vieja ideología del fascismo, de la democracia burguesa y del fascismo, “en Venezuela no se instaurará”.

“La quieren desempolvar desde Europa y le quieren imponer a los pueblos, como en Argentina, ese viejo decrepito de Milei, que es un sociópata, sádico que disfruta torturar al pueblo, por eso les digo, esa vieja decrepita de la ideología fascista a Venezuela no llegará, es una vieja ideología, no tiene nada nuevo”, sentenció.

Informó la rectora del Poder Electoral, Aime Nogal Méndez

CNE monitorea desempeño de candidatos en campaña

La autoridad del ente comicial informó que ayer visitó los estados Lara, Yaracuy y Carabobo, supervisando el desarrollo de la Feria Electoral y que a mitad de julio darán un primer corte institucional sobre cómo los aspirantes están llevando sus campañas electorales

T/ Leida Merdina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas



la finalidad de monitorear día a día el desempeño de los candidatos que participan en la Elección Presidencial 2024.

En ese sentido, la rectora del Poder Electoral, Aime Nogal Méndez, por medio de su cuen-

ta en la red social X, señaló que visitó la Feria Electoral en el estado Lara, donde informó que a mitad de mes de julio darán un primer corte institucional sobre cómo los aspirantes están llevando sus campañas.

“Hoy (ayer) estamos visitando los estados Lara, Yaracuy y Carabobo, supervisando el desarrollo de la Feria Electoral”, informó en el mensaje.

MONITOREOS DIARIOS

Destacó que a medida que transcurre la campaña se están haciendo monitoreos diarios al desempeño de los candidatos a la Presidencia de Venezuela.

En ese sentido, manifestó: “Todos los días estamos monitoreando el desempeño de los candidatos y seguramente la próxima semana vamos a dar algún corte institucional sobre el desempeño de esta campaña”.

Explicó que también se están supervisando el funcionamien-

to de las ferias electorales, para que el pueblo venezolano pueda familiarizarse con el proceso electoral. “En el estado Lara están desplegados 65 puntos de feria electoral y en el resto de los 64 podrán conseguir la máquina de votación programada”, afirmó.

Precisó que en la entidad larense sufragarán 1.366.783 electores distribuidos en 1128 centros de votación para un total de 2017 mesas.

En todo el territorio nacional, están desplegados alrededor de 1.000 puntos electorales, para permitirle a los votantes conocer el sistema de votación que se empleará en la Elección Presidencial el próximo 28 de julio.

Piden un diálogo directo con autoridades de Venezuela

Autodefensas desean entregar pruebas del plan de la ultraderecha venezolana

T/ AVN
Caracas

Las Autodefensas Conquistadores de la Sierra- ACSN difundieron el ayer un comunicado dirigido a los presidentes Nicolás Maduro y Gustavo Petro en el que proponen entregar pruebas que evidencian el plan de grupos de la ultraderecha venezolana para desestabilizar los estados fronterizos, el 28 de julio.

En su mensaje, difundido en la cuenta X @ACSN129068 junto con un video de sus tropas, las ACSN manifiestan su voluntad de paz y proponen que los gobiernos de Venezuela y Colombia conozcan “de primera mano” las evidencias de que grupos extremistas ve-

nezolanos pidieron su influencia para generar caos en la zona fronteriza.

Precisan que el objetivo es entregar la información que compromete a estos grupos para que sean iniciadas las respectivas actuaciones judiciales y consideran que es una obligación moral ante la denuncia hecha por el presidente Nicolás Maduro este viernes.

Afirman que su propuesta es un acto de paz para respetar los comicios presidenciales y la democracia venezolana, así como para detener la violencia que mucho daño hace a ambos pueblos.

Este viernes, el presidente Maduro solicitó al Ministerio Público venezolano iniciar las investigaciones para determi-

nar responsabilidades tras la publicación en medios colombianos del primer comunicado de las ACSN en el que revelan que fueron contactados por la ultraderecha venezolana.

A CONTINUACIÓN, EL COMUNICADO:

Comunicado al señor presidente de la República de Colombia Gustavo Petro Urrego y al señor presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros

El Estado Mayor de las Autodefensas Conquistadores de la Sierra- ACSN, se dirige a ustedes señores mandatarios reafirmando nuestra voluntad de paz, convencidos de que la construcción de ella es el único camino para lograr

los anhelos de prosperidad y tranquilidad que les debemos a las comunidades que habitan el territorio bajo nuestra protección.

Queremos que conozcan de primera mano la situación que se presentó con grupos del país vecino que buscaron nuestra influencia para alterar el sistema democrático.

Es por esto que decidimos hacer público a través de un comunicado el día 05 de julio de 2024 por este medio, este es un evento de gran transcendencia para los dos territorios, cuya frontera compartimos sin intromisión alguna en los designios del vecino país.

Solicitamos respetuosamente señor presidente Gustavo Petro que adopte las medidas

pertinentes para que las autoridades de Venezuela puedan tener un dialogo directo con nuestra organización para darles la información y así se inicien las respectivas actuaciones judiciales.

Hemos conocido el pronunciamiento del señor presidente Nicolas Maduro Moros, presidente de la República Bolivariana de Venezuela, con referencia a nuestra información, y tenemos la obligación moral de entejársela para los fines que considere necesarios.

Reiteramos que este acto de paz se origina en el respeto a los procesos electorales y de la democracia en Venezuela para que así se construya una real paz y las violencias se detengan por el bien del pueblo que protegemos y el de los vecinos, que también tienen derecho a autodeterminarse.

Afirmó la experta en el ámbito electoral Olga Álvarez

Sector extremista utiliza la plataforma electoral para desestabilizar el país

T/ L.M.F
Caracas

El sector opositor extremista utiliza la plataforma electoral solo con objetivos de desestabilizar al país, afirmó la abogada constitucionalista y experta en el ámbito electoral, Olga Álvarez, durante una entrevista en el programa A Pulso transmitido por *Venezolana de Televisión*.

Álvarez dijo estar “convencida que utilizan la plataforma electoral con otros fines, los fi-

nes no son electorales, un sector de extrema derecha que está participando no tiene objetivos políticos, realmente electorales, sino de desestabilización”.

Sostuvo que entre los planes de la derecha figura el continuar “con el negocio de las sanciones para hacer sufrir al pueblo, y además atentar contra el mandatario nacional”.

PLATAFORMA VERIFICADA

Al referirse a la materia electoral, concretamente a la realización del simulacro electoral,

destacó que Venezuela es uno de los pocos países que realiza el simulacro para que el Consejo Nacional Electoral (CNE), ponga a prueba toda la plataforma del sistema electoral “para estar a punto al momento de las elecciones, para que no falle nada y además con la participación del pueblo y las diferentes organizaciones con fines políticos”.

Resaltó que los representantes de los partidos políticos opositores han participado permanentemente en las auditorias previas, “estamos incluso

cerrando las auditorias de cara ya al momento electoral, las mayorías ya fueron realizadas, muchas de ellas al software, al sistema automatizado de identificación, entre otros previos”.

CAMPAÑA INICIÓ CON FUERZA

En cuanto a la campaña electoral, estimó que la misma ha comenzado con mucha fuerza por parte del candidato de la patria, Nicolás Maduro. “Creo que hay toda la disposición del pueblo venezolano a romper un poco con la quietud que había

en materia electoral y en materia política, digamos que el bloqueo nos afectó el ánimo de todos y la campaña permanente de odio por parte de la derecha, por supuesto que afecta el tema electoral”, argumentó.

Asimismo, recordó que una persona inhabilitada políticamente no puede realizar actividades electorales porque no puede ocupar un cargo, y engañar al pueblo con discursos ambiguos. “En el discurso de la extrema derecha hay elementos para considerar, hay violación a la Constitución y las Leyes, hay un fraude por parte de quien está postulando a Edmundo González”, manifestó.

Masud Pezeshkian prometió desatar los nudos, uno por uno

Presidente electo de Irán se centrará en el diálogo y la unidad nacional

Las autoridades electorales confirmaron oficialmente la victoria de Masud Pezeshkian en el balotaje con 56,66 por ciento. Pezeshkian aseveró “tenemos una prueba difícil por delante porque tenemos muchos desafíos y crisis que debemos afrontar”

T/ Hispan TV
F/ Cortesía
Teherán



El presidente electo de Irán, Masud Pezeshkian, se dirigió a la nación desde el mausoleo del fundador de la República Islámica, el Imam Jomeini.

“Lo primero que hice después de que se anunciaron los resultados fue agradecer al líder de la Revolución Islámica, porque sin la sabiduría de este líder, no habríamos llegado a este lugar”, precisó ayer el presidente electo iraní desde el mausoleo del

Imam Jomeini (que descansa en paz), donde ha acudido para reiterar su lealtad a los ideales del fundador de la República Islámica.

“En estas elecciones, no hice una promesa falsa y no prometí nada que no pudiera cumplir”, subrayó.

Asimismo, ha puesto de manifiesto que “tenemos una prueba difícil por delante porque tenemos muchos desafíos y crisis que debemos afrontar”.

En este sentido, recalcó que su administración intentará desatar los nudos uno por uno bajo la supervisión del Líder. “Me centraré en el diálogo y la unidad nacional”, ha aseverado.

De igual manera, al señalar que la competencia ya terminó, Pezeshkian ha expresado su respeto a sus rivales en las presidenciales, poniendo en manifiesto que ya es hora de trabajar por el desarrollo del país. “Intentaré unir a todos los poderes

del Estado”, ha recalcado el presidente electo.

Pezeshkian ha destacado que buscaré promover el diálogo, la convergencia y la unidad nacional en su gobierno para prestar atención a los problemas de la sociedad en todos los campos económicos, sociales, culturales, políticos y económicos.

“Aquí, en el santuario del Imam Jomeini (P), hago un pacto con el Imam de los mártires para continuar su camino y el camino de los mártires”, ha resaltado.

Asimismo, Pezeshkian ha calificado como un “pesada carga” sobre su cuello los votos de los participantes que lo han elegido en el balotaje, comprometiendo a “seguir escuchando las palabras y la voz de los sin voz y los rechazados”.

Al destacar el papel del pueblo en las recientes elecciones, Pezeshkian ha subrayado que “tenemos una prueba más grande por delante” que es superar los obstáculos, desafíos y crisis.

Irán celebró el viernes la segunda vuelta de las elecciones

Política exterior

“Rusia es un amigo y un socio de Irán, y considero prioritario profundizar y ampliar las relaciones con Rusia y China, así como intensificar las actividades de política exterior en el conjunto de Asia. Y sin duda, a todos los niveles —bilateral, regional e internacional— continuaremos esforzándonos por ampliar nuestra cooperación con Moscú”, subrayó.

En sus palabras, Irán se opone a las políticas unilaterales y es partidario del principio de multipolaridad.

“Además, una de las prioridades de mi programa de política exterior es la cooperación regional, y con este fin Irán ampliará su presencia en los BRICS y la OCS”, aseguró el presidente electo.

Enfatizó que Teherán “buscará una cooperación más activa” con la Unión Económica Euroasiática (UEE) para aprovechar más plenamente el potencial de las relaciones comerciales y económicas con los países miembros de esta organización.

presidenciales en la que el candidato reformista Pezeshkian alcanzó la mayoría de votos, el 56,66 por ciento.

Mandatario brasileño arriba mañana a Santa Cruz

Bolivia se prepara a recibir a Lula da Silva

T/ Prensa Latina
La Paz

Los bolivianos organizan el recibimiento en Santa Cruz del presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, quien arribará el 8 del mes en curso, según una fuente oficial.

“El presidente de Brasil está llegando ya la próxima semana, estaría llegando el lunes por la noche y el día martes se tendría una agenda que se está coordinando, se están cerrando los detalles”, afirmó la viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, en conferencia de prensa.

Comentó la vicetitular del área adscrita al Ministerio de la Presidencia que en el encuentro binacional se abordarán temas bilaterales, económicos y productivos, a lo cual se suma la reunión con empresarios y sectores productivos del país andino amazónico.

“Hay muchos temas que tenemos que llevar adelante, porque somos países vecinos, además, con la más amplia frontera que tenemos, entonces, hay varios

temas que se están abordando”, comentó Alcón.

Subrayó que el Ministerio de Relaciones Exteriores, lleva adelante la agenda, en el contexto del protocolo que también es coordinado con Brasil.

Asimismo, manifestó que, de forma paralela, se realizará una reunión con los sectores empresariales y productivos.

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), en tanto, alista la reunión que sostendrá el 9 de julio con el dignatario visitante en Santa Cruz sobre inversiones y comercio bilateral, según el presidente de esa institución, Giovanni Ortuño.

En declaraciones a la prensa consideró que la agenda será amplia, y resaltó la agroindustria a tenor de que Bolivia es el principal proveedor de fertilizantes de la región y Brasil uno de los mayores productores de alimentos y granos. Indicó que se trabaja con la Cámara Boliviana Brasileña para cerrar convenios y acuerdos.

“Lo vamos a dar a conocer oportunamente después del en-

cuentro con el presidente Lula”, anticipó el líder empresarial.

El mandatario brasileño llegará a Bolivia después de participar 24 horas antes en la Cumbre de Jefes de Estado del Mercado Común del Sur (Mercosur), en Paraguay, al que también asistirá el presidente boliviano, Luis Arce.

Según el Ministerio de Relaciones Exteriores, los presidentes abordarán una amplia agenda de temas como energía (hidroeléctricas y biodiésel), fertilizantes, infraestructura productiva y caminera, además de temas comerciales.

El gigante sudamericano es uno de los principales socios comerciales de Bolivia, ambos países comparten una frontera de más de tres mil kilómetros y una historia política común pasada y reciente.

Lula da Silva fue uno de los presidentes que el 26 de junio último se solidarizó con el Gobierno y el pueblo bolivianos ante el fallido golpe de Estado que encabezó el exjefe del Ejército Juan José Zúñiga.

Jimmy “Barbecue” ofrece deponer las armas

Líder pandillero propone iniciar diálogo en Haití

T/ Rusia Today
Puerto Príncipe

El líder criminal haitiano Jimmy ‘Barbecue’ Chérizier propuso el pasado viernes al primer ministro Garry Conille que se depongan las armas para iniciar un diálogo nacional en busca de restaurar la paz en el país, informa EFE.

“Hemos decidido anunciar públicamente que nuestra estrategia de deponer las armas para facilitar el diálogo nacional y fomentar la paz ya está escrita en blanco y negro en nuestra agenda”, declaró.

Chérizier afirmó que está dispuesto a “elegir a un ciudadano haitiano creíble y coherente en la diáspora para facilitar el diálogo con el objetivo de poner fin a esta guerra mafiosa”.

De acuerdo con un reporte de Prensa Latina desde Puerto Príncipe, la capital de Haití, entre marzo y junio de 2024, los grupos criminales han logrado controlar el 80 % de la urbe. En ese tiempo, los pandilleros realizaron ataques contra el principal aeropuerto del país, al igual que el puerto marítimo, escuelas, universidades, comisarías, prisiones, ministerios, bancos, la imprenta nacional, entre otros sitios estratégicos, lo que agravó la crisis económica, política y social de la nación.

Las pandillas, además, han causado caos en el territorio al ejecutar acciones contra civiles, centros religiosos, farmacias y hasta quemaron la casa del excomandante en jefe de la Policía Nacional de Haití, Frantz Elbé.



Visión Estratégica Petrolera

Geopolítica e Historia Petrolera

Fernando Travieso*
F/ Cortesía

El primer pozo productor perforado en el mundo para extraer petróleo fue en Azerbaiyán –país fronterizo en la actualidad con la Federación de Rusia, Irán y Armenia– en el año de 1846 cuando era parte del Imperio Zarista Ruso, siendo hoy el país caucásico miembro de la OPEP+. Trece años más tarde, en 1859, Estados Unidos pone en producción su primer pozo petrolero seguido 24 años después por el primer pozo productor de petróleo en Venezuela: el Eureka, del 1 de marzo de 1883, perforado por la “Compañía Nacional Minera Petrolia del Táchira” con la tecnología más moderna del planeta, empresa con Registro Mercantil desde 1882 y de capital mixto privado 96% y público 4%, constituyendo la primera empresa mixta de la que tengamos noticia de cualquier parte hasta ahora.

El Imperialismo petrolero imperó en Venezuela desde el golpe de Estado petrolero contra el presidente Cipriano Castro del 19 de diciembre de 1908, apoyado con buques de guerra gringos, contra quien fue el creador de la Academia Militar de Venezuela con visión de Estado Nación, además de poner fin en la Batalla de Ciudad Bolívar de 1903 a la guerra civil continuada desde la Independencia.

El mando patriota de los leales al gobierno nacionalista de Cipriano Castro en Ciudad Bolívar recayó en el vicepresidente Juan Vicente Gómez, enviado al majestuoso Orinoco para enfrentar a uno de los pocos generales que no corrió de la transnacional Revolución Libertadora (el general Rolando) de los tarifados que apoyaban el bloqueo de los gobiernos, marinas de guerra y transnacionales gringas, inglesas, alemanas y francesas por petróleo, que veían al gobierno de Castro como un peligro para mantener el saqueo permanente de nuestro país.

Algunos historiadores ubican a la Batalla de Ciudad Bolívar de 1903 como el final verdadero de la Guerra de Independencia y su continuación, la Guerra Federal, a lo que añadimos el bloqueo criminal por petróleo británico-alemán, apoyado por toda Europa, de los puertos venezolanos acompañado de ataque militar a Puerto Cabello, derrotada Alemania y sus acorazados en la batalla por entrar y tomar Maracaibo por los patriotas desde el fortín San Carlos, situado estratégicamente a la entrada del Lago.

El contexto global del bloqueo e intento de toma militar de Venezuela de 1902-1903 está supeditado a las pruebas exitosas realizadas por la Marina Imperial de Guerra Británica al sustituir el carbón por petróleo en buques experimentales de su Armada, dado que los ingleses espaban a la Compañía Nacional Minera Petrolia del Táchira que produjo el primer barril de petróleo en el pozo Eureka el 1 de marzo de 1883, y la puesta en marcha en 1901 del taladro de mecha giratoria a



escala global para perforación a mucha mayor profundidad, demostrando que al contrario de la opinión generalizada de que el petróleo era demasiado escaso para iniciar la sustitución del carbón, sí era factible.

Lo anterior explica el bloqueo, financiamiento de alzamientos y el golpe de Estado gringo-británico contra el presidente Cipriano Castro del 19 de diciembre de 1908, a lo que se suma un cambio en el Código Minero de 1905 que prohibía el traspaso o venta de concesiones, lo primero que deshizo el presidente Gómez y que lo convertiría para desgracia nacional en el hombre más rico del país, además de dar nacimiento a gran parte de la burguesía actual completamente de espaldas al interés nacional, mediante la venta y reventa de concesiones.

Así como el presidente Cipriano Castro y Venezuela sintieron la guerra imperialista contra nuestra República en los inicios de la Era Petrolera bajo el camuflaje de acciones imperialistas para el pago de la deuda externa, la Revolución Bolivariana ha padecido el acoso y guerra híbrida del Imperialismo bajo los mandatos del presidente Hugo Chávez y el defensor profundizador de su legado presidente Nicolás Maduro Moros, ante un hecho inédito en la historia mundial, y que el Imperialismo occidental colectivo pretende ocultarnos a venezolanas y venezolanos: el petróleo se agota a escala mundial sin que exista ningún sustituto remotamente cercano en cuando a calidad.

Por eso en la guerra híbrida mundial actual y la multipolaridad, Venezuela es el epicentro por razones geológicas (la mayor reserva de petróleo del planeta) e históricas (el país que dio la libertad a Suramérica gracias al Ejército Libertador dirigido por Simón Bolívar en el Bicentenario de los triunfos patriotas de Junín y Ayacucho en lo que dejó de ser

el Virreinato del Perú, lo que aún no ha superado su sumisa oligarquía limeña).

Es decir, la situación de política externa e interna de la República ha estado supeditada durante la Era Petrolera, desde 1902 hasta la actualidad, casi por completo en el mejor de los casos al devenir petrolero mundial, habiendo un paralelismo histórico impresionante entre el bloqueo naval de 1902-1903 y hechos subsiguientes, con la época de las sanciones criminales del Imperialismo gringo-británico y de la Unión Europea, con la gran diferencia del surgimiento de un mundo multipolar encabezado por Rusia en alianza con China.

Las negociaciones con el Estado profundo –también llamado *lobby* inglés que es el que le da continuidad a las políticas del bipartidismo demócrata-republicano del Gobierno de EEUU– son positivas siempre que se tenga plena conciencia de que su objetivo es tomar control (privatizar) no solo Pdvsa y las Empresas Mixtas del sector primario de petróleo sino las propias reservas del recurso bajo tierra, como trataron de hacer durante la Constituyente 2017-2020 y fueron derrotados por la estrategia del presidente Maduro Moros en perfecta unión cívico-militar-policia-popular.

Prendieron y pretenden aplicar el mecanismo del “cambio de régimen”, la desintegración de la gloriosa Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) y la inmediata disolución del Estado Nación venezolano que nació el 5 de julio de 1811.

Para el logro de sus fines emplea a la mafia, es decir al “Estado paralelo” que se encarga de perseguir a los intelectuales con conciencia de lo nacional y sobre todo de quienes defienden la nacionalización petrolera del Comandante Inmortal, lo que hicieron en Irak y Libia con pleno apoyo británico en ambos países y francés en la última nación mencionada.

Esta es única nacionalización en Venezuela que no ha sido dictada por las transnacionales petroleras, a diferencia de la implementada el 1 de enero de 1976 para evitar la llegada de 1983, cuando se revertirían las concesiones sin pago alguno a los 40 años, como estipulaba la Ley de Hidrocarburos de 1943 del presidente Medina Angarita.

Revertir igualmente el permiso otorgado a una Empresa Mixta que actualmente ocupa el área de la antigua transnacional ConocoPhillips en la Faja Petrolífera del Orinoco Hugo Rafael Chávez Frías violando el máximo de 40% permitido por el Decreto Ley 5.200 del 26 de febrero de 2007 es una prioridad del plan de modernización petrolera del presidente Maduro Moros para salvaguardar la integridad territorial de la República Bolivariana de Venezuela.

El plan del imperialismo gringo es tomar bajo su mando los bloques territoriales del mayor yacimiento de petróleo del planeta, la mencionada Faja Petrolífera del Orinoco Hugo Rafael Chávez Frías, nombre dado de manera valiente y patriótica por el presidente Maduro Moros y el Alto Mando Político-Militar de la Revolución Bolivariana en agradecimiento a quien ofrendó su vida para el bienestar del Pueblo y la continuidad en el tiempo del Estado Nación venezolano.

¡Solo la Revolución Bolivariana liderada por el presidente Nicolás Maduro Moros en perfecta unidad cívico-militar-policia-popular garantiza la plena soberanía petrolera y el ingreso socialista popular en petróleo para las necesidades de las grandes mayorías nacionales!

* **Coordinador del Observatorio Socialista Petrolero y Asesor en petróleo del presidente Hugo Chávez**

fttravieso@gmail.com

Puerto La Cruz / Edo. Anzoátegui



Trazos de Iván Lira

Máquina de escribir

La necesaria cobertura de la crisis climática

Pedro Ibáñez*

Los más recientes eventos climáticos en el país y el mundo imponen a los periodistas la obligación de asumir al cambio climático o crisis climática como un tema permanente en la agenda periodística, por encima de la cobertura que requieren las emergencias, las cuales responden únicamente al episodio del desastre.

La denuncia sobre la crisis climática es permanente, considerando las prolongadas sequías e inundaciones que resultan de tormentas y huracanes que traen consigo víctimas, destrozos de viviendas y poblaciones enteras.

Esto sin contar otras consecuencias como los incendios forestales, la afectación del ciclo de las cosechas, la inseguridad alimentaria y de acceso al agua

para el consumo en los grupos humanos más empobrecidos, el deshielo y la subida del nivel del mar.

La emergencia climática exige que el tema no sea únicamente un asunto de activistas que van a cumbres mundiales o de Organizaciones No Gubernamentales (ONG).

Creemos que nos exige una cobertura permanente, en la que se eduque a la población sobre las causas del cambio climático y también sobre sus consecuencias, cómo afectan a la calidad de vida, su incidencia en los índices de pobreza y la creación de conciencia para la preservación del ambiente.

Hay que ir más allá del reporte del tiempo y adentrarse en las dimensiones locales de un problema que es global.

Es necesario que nuestras comunidades conozcan las condiciones topográficas y de riesgo en sus territorios, cómo actuar en medio de una emergencia y capacitarse en soluciones que abarquen desde el modo de vida hasta la adopción local de mecanismos que mitiguen los efectos catastróficos de un evento meteorológico.

Esta tarea no es exclusiva del Estado, los medios de comunicación pueden hacer un importante aporte desde lo local. Todas las fuentes informativas cubiertas por los periodistas tienen en común este tema.

Desde la política, la cultura, pasando por la economía y la salud, pueden abordarlo con diversas perspectivas, tanto desde la denuncia como desde la ciencia,

para incorporar una narrativa que explique el fenómeno fuera del pesimismo y lograr gestionarlo en el ámbito comunitario y gubernamental.

Desde la comunicación social tenemos que asumir la crisis climática como una oportunidad para difundir la implementación de prácticas positivas en la mitigación de riesgos y de soluciones que integren a las comunidades a los mecanismos para enfrentar este tipo de fenómenos.

En las Salas de Redacción no podemos acordarnos de Santa Bárbara sólo cuando llueve.

* Presidente de la *Agencia Venezolana de Noticias*
pedroibanez2000@gmail.com
Caracas

El tercer capítulo del evento concluirá mañana

El tambor falconiano y la gaita del Zulia se mostraron en el Festival Viva Venezuela

El valor de ambas manifestaciones se demostró en sendos conversatorios en los que participaron portadores de tradición, investigadores y especialistas

T/ Redacción CO
F/ Cortesía MPPC
Caracas

La gaita perijanera es considerada una de las cuatro formas de gaitas del estado Zulia, y como parte del tercer capítulo del Festival Mundial Viva Venezuela, Mi Patria Querida, se desarrolló ayer sábado 6 de julio un conversatorio sobre todos los detalles de este acervo cultural que forma parte de la zulianidad.

Por otra parte, siempre en el contexto del tercer capítulo de Festival Viva Venezuela, La historia e importancia del tambor falconiano fue el tema de debate, durante el primer día del evento, en el auditorio María Mercedes de la Gobernación de Falcón, ubicada en la ciudad de Coro.

Durante el encuentro en torno al popular género del zuliano, realizado en la sala cultural La M, en la calle Carabobo de Maracaibo, se abordaron diversos ritmos gaiteros entre



El tercer capítulo del evento busca resaltar lo positivo venezolano

ellos la gaita de tambora, gaita de Furro, y gaita a Santa Lucía, las cuales se desarrollan en su extremo occidental en el municipio Rosario de Perijá, donde la población, al ritmo del canto y baile, evidenciaron la presencia canaria, africana e indígena, que se celebra principalmente en las festividades en honor al santo negro San Benito de Palermo, cada 27 de diciembre.

EN esta actividad, Diamarys Pereira Sayas, facilitadora del taller Manifestaciones de tradición gaita y tambora perijanera, expuso una visión amplia y didáctica de las manifestaciones de esta tradición como herramienta para el desarrollo de la identidad cultural.

“Estas manifestaciones se realizan sobre todo en la Villa

del Rosario de Perijá y en Machiques de Perijá con más de 300 años de tradición. La gaita perijanera cuenta con 10 soles o tonadas que van recogiendo las tradiciones de nuestros ancestros”, detalló la investigadora.

Posteriormente, la programación del eje formativo incluyó, en el mismo espacio maracaibero, un encuentro para reflexionar sobre los planteamientos teóricos y prácticos del lenguaje escénico y musical dentro de la cultura artística y teatral en la región zuliana.

En este orden de ideas, la profesora y experta en la materia, Silvia Martínez, se paseó por un amplio relato histórico que partió desde los grandes exponentes artísticos del siglo XVIII hasta llegar a la actualidad con

el movimiento de teatro corporal, quienes han elevado un conjunto de propuestas artísticas en el estado.

“Partimos de un contexto de la historia sobre cómo se fue tejiendo el proceso de la contemporaneidad en el lenguaje escénico y musical, lo que nos permite estar muy satisfechos con la manera en que nuestros artistas expresan la zulianidad”, celebró Martínez.

En el caso de la actividad que tuvo como protagonista al tambor falconiano, la ponente encargada fue directora de la agrupación de tambor coriano Olga Camacho y su Camachera, Zoila Pachano Camacho, quien relató los orígenes de este grupo de baile y señaló su contribución en la preservación de las tradiciones de la mencionada entidad federal, por más de 50 años.

“Nos sentimos orgullosos de haber nacido en esta tradición familiar y poder continuar con el trabajo realizado por mi madre Olga Pacheco por 50 años. Quienes nos trajeron los tambores fueron negros procedentes de Guinea Ecuatorial, en África, quienes huyeron de la esclavitud y entraron desde Curazao a tierra falconiana. Es allí cuando heredamos esa cultura y la mantenemos”, contó.

En su ponencia, Pachano expuso las variantes de la percusión del tambor, golpe, quiebre y repique, y detalló las técnicas de ejecución del baile. La explicación fue ejemplificada por los jóvenes Stephanie Arias y Francisco Rojas, integrantes de la agrupación musical.

Luego, el cultor Jimmy Henríquez explicó las características del tambor de Cumarebo, también heredado de ancestros africanos que arribaron a las costas de Falcón desde Cuarazo. Una pareja integrante del grupo hizo una demostración de baile del tambor cumarebero en la que se mostraron las diferencias de danza y vestuario respecto a otras variantes de tambor de la entidad.

Posteriormente, tomó la palabra Jenny Guanipa, integrante de La Guanipera y promotora del tambor veleño. “Quien no sabe de dónde viene no sabe hacia dónde ir. Estoy orgullosa de lo que soy”, afirmó Guanipa.

El tambor veleño, oriundo de La Vela, estado Falcón, se mantiene desde hace 10 generaciones durante más de 100 años. En sus presentaciones, la agrupación muestra los diferentes estilos de baile y de vestimenta adoptados por los portadores de la tradición a lo largo del tiempo, con el fin de continuar con la transmisión de conocimientos sobre esta manifestación.

El tercer capítulo del Festival Mundial Viva Venezuela se realiza simultáneamente en los estados Falcón, Zulia, Lara y Yaracuy hasta el lunes 8 de julio, con una amplia agenda de actividades culturales.

Para mayor información sobre el evento, se recomienda visitar la página web gmvivavenezuela.com y conectarse con las cuentas de redes sociales @mvivavenezuela en X y @gmvivavenezuela, en Instagram, así como la cuenta @miculturave en X, Instagram y Tik Tok.

La fiesta nacional de los libros y la lectura alcanza su edición número 20

La Filven rendirá homenaje a la revista Tricolor por sus 75 años

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Cenal
Caracas

La revista *Tricolor* cumplió 75 años desde su primer número publicado el 24 de marzo de 1949. A propósito de este aniversario, la Feria Internacional del Libro de Venezuela (Filven 2024) en su edición número 20, rendirá homenaje a la trayectoria de esta publicación dedicada a la promoción de la lectura y la cultura en general, en el público infantil y que ha formado a generaciones de venezolanos.

Específicamente, para celebrar los 75 años de la emblemática revista, los organizadores de la Filven preparan la ponencia titulada Rafael Rivero Oramas: trovador de talentos en papeles



La feria tendrá este año como enclave, en su capítulo principal a la GAN

de aventuras. Asimismo, según informa una nota de prensa publicada en el portal web del ministerio para la Cultura, se bautizará la revista aniversario *Tricolor*; se realizará el conversatorio La revista *Tricolor* artesanal como estrategia para la lectura y escritura y se pre-

sentará el libro Las letras creadoras en *Tricolor*.

VENTANA AL CONOCIMIENTO

Esta publicación, declarada en 2019 Patrimonio Cultural de la Nación, ha sido testigo y parte de la historia de Venezuela y del mundo al trascender fronte-

ras y épocas en sus contenidos llenos de ilustraciones; ha sido una ventana al conocimiento en el aula y en el hogar con sus valiosos textos educativos.

Sus páginas coloridas fueron vanguardistas en una época cuando el color era poco común en las publicaciones. Bajo la visión del editor Rafael Rivero Oramas, polifacético venezolano, periodista, caricaturista, humorista, escritor, dibujante, pintor y cineasta, desde sus inicios, la revista logró reunir a un equipo de talentosos ilustradores y artistas plásticos, entre ellos Arturo Moreno y Virgilio Trompiz, que hicieron de cada edición un festín visual junto a textos cuidadosamente elaborados.

Al viaje literario de *Tricolor* se sumaron las colaboraciones

de grandes maestros venezolanos de la escritura, como Arturo Uslar Pietri, reconocido novelista, ensayista y diplomático, quien enriqueció las páginas de la revista con sus relatos y reflexiones sobre la cultura, la historia y la identidad venezolana, y Aquiles Nazoa, quien con la musicalidad y sensibilidad de sus versos despertó en los niños el amor por la belleza del lenguaje y el poder de la palabra.

Junto a ellos un sinfín de colaboradores talentosos nutrieron las páginas de *Tricolor* con sus cuentos, poemas, ilustraciones y actividades didácticas para abordar temas de ciencia, tecnología, cultura y otros aspectos.

La Filven es el máximo evento literario y cultural del país y su edición número 20 se desarrollará en la Galería de Arte Nacional (GAN), en Caracas, del jueves 11 al domingo 21 de julio de 2024.

Hasta la fecha no cumplen con los estándares necesarios para la competencia

La calidad del agua del Sena pone en riesgo los Juegos Olímpicos 2024

En respuesta, los organizadores de los Juegos invirtieron 1,49 millones de dólares para mejorar la calidad del Sena y su principal afluente, el Marne

T/Agencias
F/Cortesía
París



A pocos días del inicio de los Juegos Olímpicos de París 2024, el estado de la calidad del agua del río Sena continúa generando inquietudes. El río emblemático, sede programada para las pruebas de triatlón y maratón acuático, ha presentado niveles alarmantes de bacterias fecales, complicando la celebración segura de estos eventos.

En un informe reciente, las autoridades parisinas confirmaron que las muestras de agua del Sena hasta la fecha no cumplen con los estándares necesarios para la competencia. El prefecto regional, Marc Guillaume, declaró en una

rueda de prensa: “Hasta la fecha, las muestras tomadas en el Sena no corresponden a los estándares”.

La situación no es novedosa. Desde el verano pasado, las pruebas preolímpicas ya habían sido canceladas debido a una mala calidad del agua, situación exacerbada por las condiciones meteorológicas adversas. Las lluvias, el caudal elevado y la falta de sol han contribuido al aumento de E. coli y enterococos en el agua. Entre el 10 y el 16 de junio, las medi-

ciones de E. coli superaron casi todos los días las 1.000 unidades formadoras de colonia (UFC) por cada 100 ml. En respuesta, los organizadores de los Juegos invirtieron USD 1,49 millones para mejorar la calidad del Sena y su principal afluente, el Marne.

QUÉ DICEN LOS ATLETAS

A pesar de los esfuerzos, la preocupación de los atletas es palpable. El nadador estadounidense Ivan Puskovitch expresó su incertidumbre respecto a la

viabilidad de las competiciones. “Mi mayor preocupación es si la carrera se va a llevar a cabo o no”, mencionó Puskovitch. Reiteró que la falta de un plan B por parte de los organizadores es “extremadamente irresponsable”.

Por otro lado, datos publicados recientemente por las autoridades municipales y regionales de París mostraron mejoras intermitentes. Entre el 24 de junio y el 2 de julio, las concentraciones de bacterias estuvieron por debajo de los umbrales legales en seis de nueve días, aliviando ligeramente las preocupaciones. “A pesar de un caudal todavía elevado, la calidad del agua del Sena mejoró durante el periodo examinado”, informó el Ayuntamiento de París.

No obstante, la situación no ha permitido descartar del todo los riesgos. Katie Grimes, nadadora del Team USA, y su entrenador Ron Aitken, compartieron con USA Today Sports que no han recibido noticias de posibles sedes alternativas y temen la falta de soluciones contingentes. Grimes agregó que, aunque optimista, permanece preocupada: “Es muy preocupante porque es agua sucia”, declarando con cautela su deseo de que la situación mejore para cuando lleguen los Juegos.

Los organizadores se mantienen optimistas, pero los pronósticos meteorológicos a corto plazo no son favorables. La agencia Météo France anticipa condiciones lluviosas hasta el 5 de julio, lo que podría empeorar la situación hidrológica del río. Tal es la situación que incluso la ya postergada ceremonia de inauguración, planeada para llevarse a cabo a lo largo del Sena, enfrenta nuevos atrasos. Jean-Marie Mouchel, hidrólogo, reveló a AFP la preocupación por el fuerte caudal del río: “Si el caudal es demasiado fuerte, planteará un grave problema para la ceremonia de apertura”.

El Comité Organizador de los Juegos Olímpicos (COJO), aunque no manifestó preocupación inmediata por la ceremonia, tuvo que aplazar un ensayo previsto para el 24 de junio. Por su parte, la alcaldesa de París, Anne Hidalgo, defensora inicial de la campaña de limpieza del Sena, pospuso su baño simbólico en el río hasta mediados de julio.

Mientras los esfuerzos continúan y la fecha de inicio de los Juegos se acerca, la tensión por la calidad del agua del Sena se mantiene elevada, y la comunidad deportiva y las autoridades parisinas buscan con urgencia soluciones viables.

Como entrenadora principal de Llaneros de Guárico

Luz Marina Vargas primera mujer en dirigir en la SPB

TyF/VTV
Caracas

Luz Marina Vargas se convirtió en la primera mujer en dirigir un equipo profesional de baloncesto masculino en Venezuela. Se le nombró como entrenadora principal de Llaneros de Guárico, en la Superliga Profesional de Baloncesto (SPB).

Vargas asume la dirección técnica de Llaneros luego de la destitución del entrenador, Óscar Silva, quien no obtuvo buenos resultados durante su etapa en el banquillo de los guariqueños. Luz Marina, se desempeñó como asistente técnica del equipo durante cuatro temporadas y, actualmente, es la entrenadora de la selección de Venezuela femenina 3x3. “Para mí es un logro

bastante grande, porque me he capacitado y creo que me llegó pronto. Pero se dio la oportunidad y lo disfruto. Obviamente trabajar con el masculino es diferente al femenino. Con los chicos hay que ponerles un poco más de temple, pero gracias a todo lo que ha venido pasando me tocó un grupo que me apoyó desde el día que tomé las riendas”, comentó.

La venezolana también alcanzó el campeonato en los Juegos Bolivarianos de 2024. Además, es conocida por ser especialista en scouting, situación que le ha permitido analizar el desempeño de los jugadores. Vargas también se convirtió en la primera mujer en ganar un partido dentro del baloncesto profesional de la SPB. Un hecho que quedará en la historia.

Antetítulo:

José Altuve ascendió al séptimo puesto entre los criollos líderes en hits

T/Prensa LVBP
EEUU

José Altuve continúa forjando una de las mejores carreras entre los venezolanos en las Grandes Ligas, como figura de los Astros de Houston. En cuestión de tres días ascendió en la lista de los líderes en hits y se atornilló en el séptimo lugar de todos los tiempos, con 2.158.

El segunda base de los side- rales dejó en el camino a Víctor Martínez (2.153) y Magglio Ordóñez (2.156), como parte de los 10 criollos con al menos dos millares de inatrapables en los anales de las Grandes Ligas. Una lista que encabeza Miguel Cabrera (3.174), seguido por Omar Vizquel (2.877), el miembro del Salón de la Fama Luis Aparicio (2.677), Bobby Abreu (2.470), Andrés Galarraga (2.333) y David Concepción (2.326), quien es el próximo objetivo de Altuve.

El viernes por la noche, ligó de 4-2 en el triunfo de Hous-

ton 13-12 contra los Mellizos de Minnesota, en el Target Field. Una actuación que mejoró su promedio a .368 (76-28), desde el 14 de junio, lo que representa el segundo average más alto de MLB, sólo superado por el .469 de José Miranda (Minnesota).

Durante ese período, Altuve suma 12 juegos multi-hit, incluidos dos en cada uno de sus más recientes dos encuentros, para acumular 32 encuentros de este tipo en la temporada, cuarto en las Mayores.

El pasado 28 de junio, Altuve sacudió su cuarto jonrón de la campaña como abridor en la alineación de Houston, para iniciar un encuentro. Fue el 39 de su trayectoria, lo que le ayudó a igualar a George Springer con la segunda mayor cantidad en la historia de Houston, sólo detrás de Craig Biggio (53), quien tiene una placa en Cooperstown.

En aquella jornada coleccionó su remolcada 783, con la que superó a Bob Watson (782) en el

quinto lugar vitalicio de Houston. Antes había sobrepasado al dominicano César Cedeño (778), otro icono de los texanos, al igual que Watson.

El criollo es quinto en los registros del club en cuadrangulares (222), a uno de Jimmy Wynn (223), mientras que aparece tercero en anotadas (1.115), incogibles y dobles (417), además de cuarto en juegos (1.754) y producidas (787).

Por si fuera poco, fue votado para ser el camarero titular de la Liga Americana en el Juego de Estrellas de 2024, lo que le aseguró su novena presencia en la reunión de luminarias, incluidas seis por voluntad de los aficionados, uniéndose a los inmortales Rod Carew (6) y Roberto Alomar (9), como los únicos segunda base con tal cantidad de selecciones directas para un All-Star.

Esas nueve escogencias son el número más alto para un miembro de Houston e iguala la tercera cantidad entre los peloteros activos, junto con su compañero de equipo Justin Verlander y el relevista Craig Kimbrel (Baltimore).

Altuve amaneció ayer segundo en la Americana en indiscutibles (111) y cuarto en average (.310).

Con sabor Vinotinto



Aunque nuestra selección de fútbol que participó en la Copa América cayó ante Canadá en la tanda de penales, sin embargo dejó un grato sabor entre los millones de venezolanos que siguieron minuto a minuto los encuentros ante Ecuador, México, Jamaica y Canadá en cuartos de final. En el terreno, en los tiempos reglamentarios, nuestra oncená se mantuvo invicta.

Todavía se escuchan en las gargantas los goles de Eduard Bello, Salomón Rondón, Eric Ramírez y de Jhonder Cádiz. El dramático gol de Salomón ante Canadá, con el que empató el juego, está considerado como el mejor de las eliminatorias hasta ahora.

El propio presidente Nicolás Maduro se unió a la euforia por la Vinotinto y la felicitó por su desempeño. “Felicitaciones, chamos, han demostrado lo grande que es nuestra Patria. Es indescribible ver al pueblo celebrar junto a la familia y amigos de las alegrías, tales como son el deporte que nos une como venezolanos”, dijo.

T/Redacción CO
F/EFE

